

LA SAGESSE TIRÉE DU LIVRE DE JOB

Job 14:1-22; 19:23-27; 21:1-34; 31:23-40

LEÇON 373 – Cours des Jeunes

VERSET DE MEMOIRE: "Je sais que mon rédempteur est vivant, et qu'il se lèvera le dernier sur la terre" (Job 19:25).

Dieu, le Donateur

Job était un grand homme qui vécut il y a plusieurs années. Il était très riche et honorait Dieu, qui est le donateur de cette richesse. Mais quand Job perdit toutes ses richesses, ainsi que tous ses enfants, il servait toujours Dieu. Il avait la foi en le Dieu éternel et il savait qu'à la fin Dieu arrangerait tout.

La Brièveté de la Vie

Job n'avait pas l'impression d'être le seul au monde à avoir des problèmes. Il dit: "L'homme né de la femme! Sa vie est courte, sans cesse agitée. Il naît, il est coupé comme une fleur. Il fuit et disparaît comme une ombre" (Job 14:1, 2). Nous savons que ces paroles étaient inspirées de Dieu, parce que l'Apôtre Pierre parlait beaucoup de la même chose plusieurs centaines d'années après: "car toute chair est comme l'herbe, et toute sa gloire comme la fleur de l'herbe. L'herbe sèche, et la fleur tombe" (1 Pierre 1:24). Le roi David, qui était lui aussi un homme riche et qui avait dans ce monde toutes les choses qui satisferaient les désirs terrestres de tout homme, se rendit compte du fait que cette vie n'a pas d'importance. Il dit: "Tu as donné à mes jours la largeur de la main, et ma vie est comme un rien devant toi" (Psaume 39:6).

Même si les gens vivent jusqu'à 80 ans, "l'orgueil qu'ils en tirent n'est que peine et misère, car il passe vite, et nous nous envolons" (Psaume 90:10). La vie dans ce monde, dans le meilleur des cas, n'est pas satisfaisante. Les pauvres n'ont pas besoin d'envier les riches en se disant que s'ils avaient de l'argent et le confort de la vie, ils seraient heureux. Le vrai bonheur ne vient qu'à celui dont le cœur est entièrement donné au Seigneur. Le pauvre qui a l'amour de Dieu qui déborde de son cœur est aussi heureux que n'importe quel riche peut l'être en tant que Chrétien, et même bien plus heureux que le riche pécheur.

Job était très peu préoccupé par sa vie ici-bas. Si elle était courte, pourquoi s'en inquiéter? La vie après la mort – celle qui durera pour toujours – est ce qui importe le plus.

De la Poussière à la Poussière

Job parla de la mort, la finalité de notre corps physique. Si un arbre est coupé, de nouvelles branches peuvent pousser à partir des racines. Mais quand une personne est enterrée dans la tombe, son corps ne revit plus. Elle ne sait rien des grandes funérailles qui sont organisées, des fleurs qui sont déposées sur sa tombe, ni de l'honneur que ses amis et ses proches rendent à sa mémoire. Elle est morte. La vie qu'elle a menée sur la terre est terminée, et rien de ce que l'on peut faire pour elle ne changera sa position devant le grand Juge. A sa mort, elle aura à faire face à Dieu dans l'éternité.

Le corps retourne à la poussière, mais l'esprit vit éternellement, et retourne "à Dieu qui l'a donné" (Ecclésiaste 12:9). Cependant, ce n'est pas encore la fin de notre existence.

Job posa la question suivante: "Si l'homme une fois mort pouvait revivre?" (Job 14:14). Les hommes de tous les âges ont réfléchi à cette question. Quelle peine et quel chagrin éprouvent les gens qui n'ont aucune espérance de la vie éternelle, quand ils enterrent leur bien-aimé! Les gens qui vivent sans Dieu n'ont aucune espérance, quand la mort vient. Toutes les richesses, tous les honneurs, et toute la renommée ne sont rien, quand la vie prend fin.

La Résurrection des Morts

Tout comme Job, les vrais Chrétiens ont foi en la résurrection des morts au dernier jour, quand Jésus reviendra, et que les "morts en Christ ressusciteront premièrement. Ensuite, nous les vivants, qui serons restés, nous serons tous ensemble enlevés avec eux sur des nuées, à la rencontre du Seigneur dans les airs, et ainsi nous serons toujours avec le Seigneur" (1 Thessaloniens 4:16, 17). Job s'est contenté d'attendre que ce changement arrive. Job vécut il y a peut-être plus de 3500 ans; et quand il mourut, son esprit retourna à Dieu qui l'a donné ; mais son corps attend toujours ce changement.

Les vrais croyants de tous les temps sont liés par cette espérance de la résurrection. L'Apôtre Paul écrivit: "Nous ne voulons pas, frères, que vous soyez dans l'ignorance au sujet de ceux qui dorment (morts), afin que vous ne vous affligiez pas comme les autres qui n'ont point d'espérance. Car, si nous croyons que Jésus est mort et qu'il est ressuscité, croyons aussi que Dieu ramènera par Jésus et avec lui ceux qui sont morts" (1 Thessaloniens 4:13, 14).

L'Apôtre Paul était prêt à tout souffrir pour prendre part à cette première résurrection. Il n'a peut-être jamais eu d'ulcère comme Job, mais il a souffert sur une plus longue période. Il était fouetté cinq fois, battu de verges trois fois; il fit naufrage, il fut lapidé; il fut menacé par des brigands, par des païens, par ses propres compatriotes, et par de faux frères; il a souffert de la faim et du froid. Mais après tout cela, il a pu dire: "J'estime que les souffrances du temps présent ne sauraient être comparées à la gloire à venir qui sera révélée pour nous" (Romains 8:18).

Le Roi des Rois

Job savait qu'il avait besoin du Rédempteur, Celui qui avait sauvé son âme. Jésus n'était pas encore venu mourir sur la terre comme l'Agneau de Dieu; cependant, par la foi, Job savait qu'Il allait venir. Il dit: "Je sais que mon rédempteur est vivant, et qu'il se lèvera le dernier sur la terre" (Job 19:25). Job entrevoyait le moment où Jésus allait venir comme Bébé à Bethléhem, pour vivre parmi les hommes, souffrir et mourir, et ressusciter. Il pouvait voir le jour où Jésus allait venir comme le Roi des rois et le Seigneur des seigneurs pour régner sur le monde. Le corps de Job ressuscitera de la tombe à la première résurrection, et reviendra avec Jésus, quand Il viendra avec "Ses saintes myriades, pour exercer un jugement contre tous" (Jude 14, 15).

La Foi d'Abraham

Certains pensent qu'Abraham et Job ont vécu presque à la même époque. Abraham avait la même foi que Job. C'était un homme riche, selon les critères de la richesse de cette époque-là ; mais il errait dans le pays comme un étranger, vivant sous des tentes. Il savait que sa vie ici-bas allait prendre bientôt fin, et il se préparait pour la vie éternelle, cette cité "qui a de solides fondements, celle dont Dieu est l'architecte et le constructeur" (Hébreux 11:9, 10). C'était la Nouvelle Jérusalem dans laquelle nous pouvons tous vivre pour l'éternité, si nous préparons notre cœur maintenant pour être prêts pour la première résurrection.

Toutes les injustices de ce monde seront réglées quand Jésus reviendra. Il connaît le cœur de tout homme, et le récompensera selon la manière dont il a vécu dans ce monde. Bien que les méchants puissent prospérer en amassant de richesses et d'honneur mondains dans cette vie plus que les justes, s'ils ne se repentent pas de leur péché, ils subiront l'amertume et le jugement éternels à la fin. Job dit que, quand tout ira bien pour les méchants, ils pourront dire à Dieu: "Retire-toi de nous; nous ne voulons pas connaître tes voies. Qu'est-ce que le Tout-Puissant, pour que nous le servions? Que gagnerons-nous à lui adresser nos prières?" (Job 21:14, 15). Mais Dieu prend note de tout cela, et "c'est lui qui devrait contempler sa propre ruine, c'est lui qui devrait boire la colère du Tout-Puissant" (Job 21:20).

Bien que les bons et les mauvais aillent au tombeau de la même manière, quelle différence énorme il y aura, quand les hommes de tous les âges se tiendront en jugement! "Ne vous étonnez pas de cela; car l'heure vient où tous ceux qui sont dans les sépulcres entendront sa voix, et en sortiront. Ceux qui auront fait le bien ressusciteront pour la vie, mais ceux qui auront fait le mal ressusciteront pour le jugement" (Jean 5:28, 29).

Job craignait le jugement de Dieu ; il voulait donc que sa vie soit agréable à Dieu. Il cite certaines des choses qui auraient pu déplaire à Dieu: si Job s'était réjoui de sa richesse et n'en avait pas donné gloire à Dieu, s'il avait maudit ses ennemis, s'il avait vu quelqu'un se trouvant dans le besoin et ne l'avait pas secouru, s'il avait commis quel que tort qu'il avait essayé de couvrir au lieu de le confesser. Job ne voulait être coupable d'aucune de ces choses.

Nous devons nous rappeler que tout ce que nous faisons compte pour l'éternité. Nos actions sont pesées par le Seigneur. Les pensées et les intentions mêmes du cœur sont connues de Lui. Puissions-nous prier comme Moïse: "Enseigne-nous à bien compter nos jours, afin que nous appliquions notre cœur à la sagesse" (Psaume 90:12).

QUESTIONS

1. Qui rendit Job riche?
2. Quels étaient certains des problèmes de Job?
3. Que dit Job concernant le corps physique, quand il est enterré?
4. Comment savons-nous que Job croyait à l'Enlèvement de l'Eglise?
5. Compare la durée de vie ici-bas à l'éternité.
6. Qu'arrive-t-il au corps, quand il est enterré? Que se passe-t-il à l'esprit de l'homme?
7. Qui sont ceux qui se tiendront en jugement devant Dieu?
8. Qu'arrivera-t-il au juste? Au méchant?